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ATA N° 06/2023, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao vigésimo dia do mês de junho de dois mil e 

vinte e três, às 09 horas e 18 minutos, deu-se início à Reunião Ordinária do COMID 

de Santa Maria, em primeira chamada, realizada presencialmente, no Auditório cedido 

pelo Sindicato dos Trabalhadores Rurais, devidamente convocada pelo Presidente 

Jaime Dal Forno de Freitas. Estiveram presentes os Conselheiros: Jaime Dal Forno 

e Ivonete Carvalho (APOCISMA), Ivanir Gladis Bona Puchale (Grupo de Idosos Direito 

de Nascer), Juan Santini e Delcimar Gonçalves Borin (Sind. Trab. Rurais), Elizabeth 

Braustein Daniel (OAB/RS), Adilson Catto (CRC/RS), Letícia Soriano Baisch (SMS), 

Fabrise de Oliveira Muller (SMCult), Marzane R. de O. Bressan (Del. de Polícia de 

Proteção ao Idoso) e Daniela Alves Da Cás (NIEATI – UFSM). Entidades do 

Conselho que não participaram: João T. S. Gaspar Raiser / Vanise Cancela 

Sensever (SMDS), Raíssa D. de Souza Abelin Amaral / Roselei de F. Pagnossim de 

Moraes (SMEd), Marísia Miranda de Oliveira / Edite da Costa Martins (Grupo de 

Idosos Mexe Coração), Natielli C. S. Vandervert (Lar das Vovozinhas) / Sonia Maria 

Eisinger (Abrigo Oscar Pithan). Participaram como convidados/sociedade: Matheus 

Almeida Hampel (ASCAMED), Natalia Laurindo Godoy (Vila Itagiba), Ediane Andrade 

(Lar das Vovozinhas), Evelise Patz Hein (SMSaúde), Andréia Peripolli (APAE SM) e 

Marília Ramos (Abrigo Oscar Pithan). Salienta-se que as Conselheiras do Lar das 

Vovozinhas e Abrigo Oscar Pithan não puderam comparecer, mas enviarem 

representantes das entidades. PAUTA: 1. Abertura. 2. Leitura e aprovação da Pauta; 

3. Leitura e aprovação da Ata da Reunião Ordinária, de 16/05/2023; 4. 

Correspondências recebidas e expedidas; 4.1. Extratos Bancários; 5. Ações do 

COMID: 5.1. Cadastramento de Instituições que atendem idosos em Santa Maria; 5.2. 

Evento CREAS (22/06/2023) - Praça; 5.3. ASCAMED – Apresentação da Instituição; 

5.4. Semana da Longevidade 2023; 5.5. Imposto Solidário – Campanha; 6. Assuntos 

Gerais; 7. Encerramento; 1. O presidente abriu a reunião saudando a todos e 

agradecendo a presença; 2. A Pauta foi lida e aprovada: 3. A Ata foi lida e aprovada: 

4.1. Saldo das contas bancárias em 31/05/2023: Banrisul RF – R$ 792,65 (setecentos 

e noventa e dois reais e sessenta e cinco centavos); Banri INVEST – R$ 470.625,53 

(quatrocentos e setentas mil, seiscentos e vinte e cinco reais e cinquenta e três 

centavos); Banco do Brasil – R$ 2.340.279,77 (dois milhões, trezentos e quarenta mil, 

duzentos e setenta e nove reais e setenta e sete centavos) – SALDO TOTAL: R$ 

2.811.697,95  (dois milhões, oitocentos e onze mil, seiscentos e noventa e sete reais 
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e noventa e cinco centavos); Rendimentos dos investimentos do FUMID, no mês de 

maio/23, foram os seguintes valores: Banrisul RF – R$ 7,32 (sete reais e trinta e dois 

centavos; Banri – INVEST - R$ 5.212,20 (cinco mil, duzentos e doze reais e vinte 

centavos), BB – Fundo Automático – R$ 20.913,01 (vinte mil, novecentos e treze reais 

e um centavo); Subtotal – R$ 26.125,21 (vinte e seis mil, cento e vinte e cinco reais e 

vinte e um centavos). Atualmente o COMID possui o valor em rendimentos no TOTAL 

de R$ 322.180,78 (trezentos e vinte e dois mil, cento e oitenta reais e setenta e oito 

centavos), disponível para projetos próprios; 5.1 Tendo em vista que na reunião 

plenária anterior os Conselheiros haviam aprovado o cadastramento de novas 

Instituições que atendam idosos, ficando pendente o recebimento do Parecer técnico 

solicitado à PGM o qual foi recebido sendo favorável ao cadastramento. Salientou-se 

que as novas Instituições, depois de cadastradas, deverão apresentar projetos e 

captar seus próprios recursos, através do FUMID. Adilson apontou que pode ser 

estudada uma contrapartida do COMID, caso alguma instituição não consiga captar o 

valor total do projeto. Bem como elas terão que obter um percentual mínimo de 

arrecadação. Também foi apresentada a ideia de ser estipulado um valor limite para 

projetos destas instituições. Deverá ser lançado um Edital para o chamamento das 

novas instituições a se cadastrarem. 5.2. Jaime informou que no dia 22/06/2023, das 

14 às 16:00, haverá um Evento organizado pelo CREAS, na Praça Saldanha Marinho, 

com ações voltadas aos idosos. Nele também participarão SESC, Sec. Mun. da 

Saúde, DP Idoso, entre outros órgãos. 5.3. Matheus Hampel, presidente da 

ASCAMED, apresentou a OSC e explicou como funciona a associação que tem a 

finalidade de ajudar pessoas no tratamento com Cannabis (óleo medicinal – 

THC/CBD). Relatou sobre os benefícios do medicamento, dos valores para 

importação do produto, dos estudos que estão sendo feitos na UFSM onde se possui 

um baixo custo para a produção, comparado com o medicamento importado que 

chega a R$ 4.500,00/mês por paciente. Disse também que a ASCAMED tem em seu 

público de 35 a 45% de idosos. Santini salientou que primeiro temos que ter uma 

grande educação da população sobre o uso, bem como fiscalização rigorosa. Ivonete 

disse que é importante apoiar o uso de tratamentos alternativos, saindo do monopólio 

da indústria farmacêutica e que inclusive há legislação para isto. Adilson enfatizou que 

“nós”, como COMID, estamos na sociedade para suprir as falhas do governo 

colaborando onde existem carências. 5.4. Jaime e Daniela falaram sobre a realização 

do evento em comemoração ao mês do Idoso, denominado “Semana da 
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Longevidade”, que está sendo organizado em parceria com a UFSM, SESC, Prefeitura 

Municipal entre outros Órgãos e será realizado nos dias 26, 27 e 29/10/2023. Dia 26 

será na GARE da Estação, com atividades diversas. Dia 27 será na Jornada 

Acadêmica da UFSM (JAI) e dia 29 será na UFSM, Centro de Eventos, nos moldes 

do Acampavida. Daniela informou da necessidade de contatar grupos de idosos para 

que estes levem seus trabalhos para exporem no evento. Devido à dificuldade de 

linhas de ônibus para a UFSM no domingo (29/10) Santini disse que devemos contatar 

diretamente cada empresa de ônibus para ver a possibilidade de disponibilizarem 

linha extra no dia. A participante Natalia disse que cursa Assistência Social e faz 

estágio no Vila Itagiba e que busca mais material informativo sobre a destinação do 

Imposto Solidário para montar o seu projeto que será apresentado na JAI (dia 27/10). 

6. Ivonete agradeceu a participação do presidente do COMID e demais conselheiros 

no evento que foi realizado na Câmara de Vereadores, dia 14/06, organizado pela DP 

Idoso onde foram abordados assuntos relevantes para a população idosa. Jaime 

informou a todos que criou o perfil “COMID SANTA MARIA”, no Facebook convidando 

a todos divulgarem para assim começarmos a dar mais visibilidade ao Conselho, além 

de divulgar suas atividades para a sociedade. 7. Nada mais havendo a tratar, foi 

lavrada a presente Ata por mim, Leticia Soriano Baisch, redigida e assinada, bem 

como pelo Presidente e demais participantes da presente reunião que puderem 

assinar. 


